

Argentina nuevamente pone trabas a la importación de banano boliviano

Las empresas bananeras del trópico de Cochabamba enfrentan de nuevo las restricciones del Gobierno argentino a la importación de ese producto, informó el gerente general de la Empresa Bananera Integral Técnica y Agrícola (Ebita), Igor Guzmán.

Las restricciones, impuestas desde hace un mes aproximadamente, podrían afectar seriamente a las exportaciones de frutas del trópico, añadió.

Guzmán explicó que el Gobierno argentino no está aprobando las Declaraciones Juradas Anticipadas de Importación (DJAI) a los importadores argentinos de fruta tropical boliviana, particularmente de banano tipo Cavendish Valery, que es la variedad que Bolivia exporta.

Refirió que el Gobierno argentino, tal como sucedió el año pasado, está poniendo muchas observaciones a la entrega de las DJAI, una exigencia de la Secretaria de Comercio Interior de Argentina para que empresas de ese país puedan realizar importaciones bolivianas.

Debido a estas dificultades, dijo que las bananeras bolivianas se ven impedidas de concretar negocios de exportación con importadores de ese país

Guzmán destacó que frutas tropicales bolivianas como banano, piña, papaya y maracuyá no se cultivan en Argentina.

Sobre las exportaciones, dijo que el año pasado llegaron a los 35 millones de dólares, monto que podría disminuir si acaso las autoridades bolivianas no interceden para resolver esta dificultad a la brevedad posible.

“El año pasado, por ejemplo, hemos exportado 5 millones de cajas de banano y para este año tenemos previsto 8 millones de cajas. Con estas restricciones no vamos poder alcanzar esas metas, es probable incluso que las cifras disminuyan mucho más”, sostuvo.

Añadió que, ante el pedido de los bananeros, el lunes pasado, los vicecancilleres de Bolivia y Argentina sostuvieron una primera reunión para tratar el tema y se aguarda que las negociaciones continúen.

Nueva subida de verduras, arroz, harina y azúcar

Con excepción del tomate, que bajó de 24 a 20 bolivianos la cuartilla, el precio del resto de las verduras en los mercados de Cochabamba se incrementó entre 1 y 6 bolivianos en la última semana. Los precios del quintal de arroz, harina y azúcar también se incrementaron.

En un recorrido hecho ayer por los mercados Calatayud, El Triángulo, San Antonio y La Pampa, se verificó que, por ejemplo, la cuartilla de zanahoria subió de 5 a 6 bolivianos; el locoto de 12 a 18 bolivianos; el haba de 8 a 10; el pimentón de 35 a 40; la arveja de 18 a 20 y la remolacha de 12 a 15 bolivianos.

Según algunas vendedoras minoristas, el incremento de precios en las hortalizas y legumbres se debe a que “las heladas de hace tres semanas, han disminuido un poco la producción y están llegando muy pocos camiones los viernes”.

En criterio de las amas de casa Carmen Rosa Fuentes y Evelyn Cáceres, la subida de precios se debe a la especulación por algunas comerciantes interesadas en obtener mayor ganancia.

El incremento de precios también llegó al arroz, el azúcar y la harina, no tanto por la escasez de los productos o por dificultades de transporte, sino por la proximidad de las

fiestas de Todo Santos, comentó Serafín Ferrufino, comerciante de abarrotes con 15 años de antigüedad que trabaja en la calle Lanza.

Este medio verificó que el quintal de arroz de primera, de Okinawa, subió la última semana de 365 a 375 bolivianos; el Premium, de 350 a 365; el Súper Grano, de 335 a 345; el arrocillo, de 140 a 150, y el arroz partido, de 240 a 245 bolivianos.

El quintal de azúcar Bélgica se incrementó de 185 a 195 bolivianos; San Aurelio, de 180 a 190, y Unagro, de 178 a 188. Mientras que la harina importada de Argentina subió de 305 a 325 bolivianos el quintal.

Una nota de la Cámara Nacional de Comercio señala que la tasa de inflación sobrepasó las proyecciones del Gobierno que previó 4,8 por ciento al cierre del año. Al noveno mes del año se tiene un índice de 5,65 por ciento, señala.